

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España. . . . 1 pta. al mes

ANUNCIOS
En 1.ª plana. . . 0'15 cts. palabra.
2.ª y 3.ª " . . . 0'25 " línea.
4.ª " . . . 0'10 " "

ESQUELAS SEGUN TARIFA

Redacción, Administración e Imprenta
POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

La cruzada liberal

Arrecia el descontento y la protesta de los mismos liberales en contra del conde de Romanones, por la forma en que ha resuelto el conflicto político y por la desaprensión de que viene haciendo gala.

El cierre de las Cortes es un trágica que el conde ha cantado á las minorías, pero de un modo especial á los Monteristas y á los Priestistas.

Con tan marcada ironía ó con tan evidente inhabilidad, ha desarrollado su maquiavelismo político, que ha abierto un abismo insondable entre el gobierno y los antiguos elementos liberales.

Y lo más notable es, que el conde, lejos de hallarse dispuesto á limar asperezas y á vadear las corrientes de la animosidad monterista, se aferra en su puesto y á cada ataque de los enemigos contesta con otro nuevo ultraje.

No hay para qué decir que este es el espectáculo del día; y que si no llevase aparejado este estado de cosas, gravísimos daños para el país, sería de desear que se prolongase para regocijo de la opinión harto ofendida por las payasadas de circo que viene haciendo el conde de Romanones.

Cada declaración, con que intenta justificar su continuación al frente del gobierno, es acogida con una carcajada de la opinión, que sabe sobradamente los esfuerzos ridículos que hace para no soltar una presidencia, que está regentando, más por el desprecio ageno, que por esas ridiculeces con que él cree que defiende su posesión.

Se necesita toda la frescura ingénira del conde para pretender hacer creer que en los quince días de Cortes ha demostrado que no tiene miedo al Parlamento, cuando se ha visto precisado á pedir refugio á la corona en dos ocasiones distintas, y la última ha sido para darles el golleteazo.

Pues esa misma frescura viene demostrando en todos los demás asuntos que se refieren á su gestión política y á sus desaciertos económicos.

A otro político, que no tuviese su modo de enjuiciar, el desenmascaramiento de sus actos políticos le produciría al menos el rubor de que saliesen á la luz pública; él en cambio las recibe con una frescura sin límites, y como contestación opone el

diálogo de la cruzada liberal.

Extraño verle con la sonrisa en los labios cuando le están refiriendo todas sus informalidades.

Primero Burell fué el encargado de sacar á la vergüenza pública las artes romanonistas; más tarde su íntimo Alcalá Zamora ha sido quien le ha dado el golpe de gracia con la carta que nuestros lectores hallarán en otro lugar de este número.

Más no crean que por ello el conde se conmueve ni sobresalta; suponiéndose heredero ¡qué sarcasmo! de las altas dotes de Sagasta, toma á beneficio de inventario cuanto le echan en cara, y con una frescura que sorprende, y que él traduce por picardía y habilidad, sigue propinando autóbombos que desbancan al mismísimo Cedeón.

Lo malo, para él, es, que sus correligionarias, hartas ya de esa vergonzosa humillación á que les somete por su estúpida vanidad, se han levantado en rotunda cruzada y

y aunque tampoco pretenden, según ellos, la herencia, tampoco están dispuestos á que se prolonguen estas burlas.

De modo que ahora es cuando se avocina el sainete altamente regocijante, sino fuera por que los errores de unos y de otros nos han llevado á una angustiosa tragedia de la que sólo Dios sabe como podremos escapar.

Las familiares

Cuando comenzamos á bufar como cachalotes, y todos los poros de nuestro cuerpo comienzan á segregarse el manantial abundante y pegajoso que despiden las glándulas sudoríparas; cuando nuestro cuerpo se debilita y los ojos se cierran y las piernas flojean y el cerebro se adormece y, en una palabra, nos sentimos vagos de los pies á la cabeza, hacen su aparición estas encantadoras veladas familiares.

En estas noches estivales (estas los son ya aunque el estío no haya hecho aun su entrada oficial) para el fino observador, y para el que sin serlo se siente con un calor de los que por aquí se dejan sentir, tiene este paseo provinciano y hasta si se quiere pueblerino, de la Glorieta, muchos y muy grandes encantos.

Primeramente se respira á todo pulmón el aire fresco, cuando lo hace, y cuando no, con hacerse la ilusión está uno del otro lado; después de todo de ilusiones y nada más que de ilusiones vive el hombre y la mujer.

El paseo está envuelto en una semioscuridad que le dice muy bien; tened en cuenta que á menor cantidad de luz mayor cantidad de fresco; este es un principio que no será físico precisamente, pero que demostrado está por la experiencia.

Habitación oscura, habitación fresca; patio ensombrecido patio delicioso. El Malecón que siempre está á oscuras, es el más fresco lugar de la ciudad; fresco porque lo hace, y por que además concurren allí siempre muchos frescos.

Esa penumbra que envuelve la Glorieta, es muy necesaria para la deshabilidad de los que á ella concurren; si hubiera que arreglarse, aquello no sería delicioso ni mucho menos familiar.

Allí se está en plena confianza; hay quien toma aquello como una prolongación del propio hogar. Así da gusto.

Forman animadísimo grupo donde se habla por los codos; en unos se pone verde á Romanones, en otros se critica al alcalde, en el de más allá se despelleja sin consideración á las del otro grupo.

Las chicas corretean por el centro del paseo alegrándolo con sus risas y firtando buenamente lo que permite la mortecina luz de los faroles anémicos.

Cupido revolotea de acá para allá haciendo de las suyas; y Morfeo suele hacer su aparición de vez en cuando, pues no son pocas las mariposas que dan alguna que otra cabezada, y alguna que otro señor solitario como un hongo, triste como un cuento de Martí y más aburrido que un paseo por la huerta, que deja caer su testa sobre la dura columna de un farol y lanza al aire el mas armónico y estrépitoso de los ronquidos. O hay confianza ó no la hay.

Las veladas familiares tienen su publico; es gente que no falta nunca. La verás aparecer en cuanto el termómetro pasa de los 28.º y desaparece á otro año en la última cabaleta de Feria.

En estas veladas confraternizan todas las clases sociales. Es una democracia encantadora la que allí reina.

Las noches de los días que marca el almanaque con tinta escarada, el paseo adquiere mayor solemnidad.

Desde el tablado que se asemeja á una caja de pasas de Málaga, una banda de música más debilitada que una mayoría liberal, lanza al aire las notas de una polka más antigua que los pendones del Ayuntamiento, ó la fantasía de Gigantes y Cabezudos, que le ha ocurrido lo que á los sombreros antiguos, que á fuerza de correr el tiempo y dar vueltas las modas, ha vuelto á ser de actualidad.

Cuando media Julio el paseo se aclara notablemente; muchos se van de veraneo; otros hacen como se van y no les ve el pelo ni el caesero; en tonces si que pueden llamarse verdaderamente familiares.

Los grupos son entonces muy contados, las conversaciones decaen y gracias á los cinematógrafos nos

hacemos la ilusión de que veríamos.

De todos modos estas veladas familiares son encantadoras.

X. X.

EL SUICIDIO EN MURCIA

Asaba de publicarse la «Estadística del Suicidio en España en el sexenio de 1906 á 1911 obra que por primera vez ve la luz, pues anteriormente no se hacían esos trabajos en nuestro país. El estudio llevado á cabo por el Instituto Geográfico y estadístico no es todo lo completo que fuera de desear, no por culpa de centro tan competente, sino por la deficiencia de los datos oficiales que se le han facilitado y que impiden se haya puesto al estudio de un hecho social á igual altura que lo han practicado las publicaciones similares editadas en el extranjero.

De tan interesante publicación entresacamos los datos relativos á nuestra provincia, la que ocupa el número 26 de la orden en relación al total de provincias con un coeficiente de once por cada cien mil habitantes mayores de 15 años, lo que significa un lugar igualmente equidistante de Madrid que figura con el máximo de coeficiente ó sea de 28-2 y de Lugo que figura en último lugar con un coeficiente de 2-4.

En el cuadro del que tomamos estos datos se observa según el Instituto Geográfico que la influencia que en el suicidio ejercen las condiciones especiales de la vida en los grandes núcleos de población está bien marcada en las provincias de Madrid, Barcelona, Málaga, Valladolid, Sevilla y Cádiz; pero no se acentúan en las de Zaragoza, Valencia, Granada, Vizcaya, Baleares y Murcia que figuran con coeficientes de intensidad media.

Pero si de la provincia pasamos á examinar los suicidios ocurridos solo en las capitales de las mismas, se observa que nuestra ciudad figura en penúltimo término, pues en el sexenio ya indicado solo hubo 27 suicidios de varones y 3 de hembras lo que dá un coeficiente de 7,7; llamando poderosamente la atención que el mayor coeficiente lo tenga

Guadalajara, y que el mínimo sea el de Oviedo.

En el resto de nuestra provincia si incluíramos la capital y contando solo los ocurridos en las poblaciones mayores de diez mil habitantes, corresponde un coeficiente de 13,4—siendo la mayor Madrid que figura con 39,0 y la mínima Vizcaya con 0,1.

La importantísima la comparación del desarrollo del suicidio y del homicidio, correspondiendo á nuestra provincia un promedio de 40 suicidios en el sexenio de 1906-1911 por 53 homicidios en 1908-1911 lo que parece confirmar la regla admitida por ilustres criminalistas de que allí donde el homicidio está muy desarrollado existe una cierta inmunidad contra el suicidio.

Es un hecho estudiado por la Estadística la relación entre la natalidad y los suicidios y en ese orden corresponde á Murcia el número 26 con un coeficiente de natalidad por 1000 habitantes de 33,7% ocupando el primer lugar la provincia de Cáceres que tiene un coeficiente de 42 por 1000 y el último correspondiente á Barcelona que solo llega á 26,26 por mil; pero en cambio teniendo Murcia un coeficiente de mortalidad por cada mil habitantes de 25,49, en relación con las demás provincias le asigna el número 31 de orden.

Para terminar estas notas hacemos constar con dolor la progresión ascendente que se observa en el suicidio en todas las naciones, llegando la nuestra á la cifra de 125 por cada millón de habitantes, excluidos los menores de 15 años que no se consideran aptos para el suicidio, progresión que parece resucitar la máxima de los estoicos *mori licet cui vivere non placet* y contra la cual solo pueden tener eficacia las palabras del libro Divino de la Sabiduría *Tu es Domine qui vitae et mortis habes potestatem*. Tú eres Señor el que tienes el poder sobre la vida y la muerte.

DATOS para la historia

A los muchos que nos han proporcionado los sucesos de estos días para la historia política del conde de Romanones y de su etapa de mando, debemos añadir la carta que publican algunos periódicos de

Madrid, del diputado ministerial señor Alcalá Zamora, y que no tiene desperdicio.

Es una serie de verdades que hay que añadir á las que ya le han dicho al conde sus «queridos amigos» Burell, Montero, Grijalba y tantos otros.

Esto es delicioso. Hé aquí la carta dirigida por el señor Alcalá Zamora á varios periódicos:

«Muy distinguido señor mío y amigo: A su notoria y gran rectitud y á la del periódico que con tanto aplauso de la opinión dirige, confío la rectificación siguiente de las las imputaciones lanzadas por alguien á la publicidad, con el epídioso propósito de explicar, por una vanidad y un orgullo que no siento, mi negativa á ser alcalde de Madrid.

Es cierto que el señor conde de Romanones me ha ofrecido la alcaldía con insistencia, no obstante constarle hace tiempo que yo no la aceptaba, por creer que no reúno las condiciones que tal cargo en las circunstancias actuales requiere. Para hacérmelo aún más grato, tuvo el presidente la bondad de aderezar la oferta con la de un ministerio á breve plazo, previa retractación pública por mi parte, y es término que dejara satisfecho al señor Cambó, de aquel discurso que pronuncié, de acuerdo con el conde de Romanones, cumpliendo su encargo de indicar que él estaba identificado con el señor Montero Rios para combatir las Mancomunidades.

Claro está que mi negativa á hacer tal retractación como precisa para ser ministro, fué tan enérgica cual la dignidad lo exigía, y estoy seguro de que al señor Gasset, que tan justo y excelente concepto merece, y en cuya honrosa compañía batallé contra las Mancomunidades, no se le habrá pasado que se rectificase.

Decidí guardar silencio sobre lo ocurrido, pero cuando me manifestaron con imputaciones de ridículo orgullo, incompatible con mi reconocida modestia, tengo derecho á defenderme diciendo que no pretendo compararme con ninguno de los dignos exalcaldes, y menos, por supuesto, bajo ningún aspecto, con el señor conde de Romanones, añadiendo que no deba ser este el «alguien» autor de los comentarios, pues de mi vanidad lo único que le consta es que, después de haber sido diputado dos veces con larga campaña de oposición, me presté á ser secretario sin sueldo del gobierno civil, para servir con mucho gusto á su señor hermano el duque de Tebar.

Se reitera de usted, atento seguro servidor q. b. s. m., Niceto A. Zamora.

13 de Junio de 1913.

CUENTO

El alma de Ninón

Como á la luz de la luna se confunde la realidad y lo imposible, no urge explicar porque prodigio conseguí tender la escala de seda que me permitió bajar una noche de baile hasta el fondo del alma de Ninón.

Basta decir que cuando me hallé en el mundo desconocido, envuelto en una luz nueva, no vi una costa sonriente de ópalos inseguros, ni un valle estrecho como un gran sablazo dado en la tierra, ni un castillo de las Mil y una noche, ni un grupo de

Durante diez minutos se desencadenó por decirlo así, una granizada de hierro y fuego.

Después siguió un silencio profundo, solemne siniestro.

Aterrorizados el señor Ducoudray y su amigo se atrevieron á enderezarse hasta la ventana á mirar.

No se veía en el bu'var más que á los soldados que, apoyados en sus fusiles humeantes, echaban hacia las ventanas miradas inquietas y furiosas.

Los oficiales parecían desesperados. Yacían en el suelo unos cincuenta cadáveres, algunos de mujeres y dos ó tres niños.

Algunos soldados, en grupos de ocho y diez entraban en los portales de las casas, y luego se les veían en las ventanas de todos los pisos.

—Vendrá aquí—dijo el señor Ducoudray á su amigo—porque están haciendo visitas á domicilio.

Un instante después se oían los culatazos en las puertas de entrada y voces imperiosas que decían:

—Abrid, ó echamos la puerta abajo!

Abrieron al instante, y los soldados entraron como una avalancha, abriendo todo, puertas y armarios, y pinchando con las bayonetas en los

—Los autores del golpe de Estado no deben estar muy contentos.

Y ya tranquilo, el digno ex comerciante llegó á la calle de Richelieu, cuando de repente vió formarse un corro del que salían clamores amenazadores.

Se acercó. Un oficial de la Guardia Nacional, que llegaba á galope, queriendo volverse frente al café Cardinal, tuvo la mala suerte de caerse con su caballo.

La muchedumbre lo rodeó al instante, amenazadora, y sin duda lo hubiera pasado mal, si unos jóvenes no le hubiesen ayudado á levantarse y llevado al portal de la casa Frascati.

—Salgamos de aquí inmediatamente antes que se arme gresca—pensó el señor Ducoudray.

Afortunadamente, estaba á dos pasos de la casa en que pensaba encontrar una ventana á su disposición.

Atravesó rápidamente la calle y poco después llamaba á la puerta de su amigo.

Era éste un comerciante retirado, que vivía ahora de sus rentas como el señor Ducoudray, y que acudió solícito, á causa de la inquietud en que le tenía el giro que iban tomando los acontecimientos.

Las ideas del señor Ducoudray le parecían le parecían demasiado optimistas.

árboles que retorcián sus troncos para arrancarse las entrañas.

El alma de Ninón era un cielo diminuto y pueril, donde, en medio de un caos de abstracciones, reinaba un infante rubio que jugaba con las estrellas.

—Yo soy la ternura—murmuraba suplicante una mujer lánguida, envuelta en un resplandor lejano como un recuerdo de otra vida.— ¡Adóptame!

—Toma una estrella, contestaba el infante, encogiéndose de hombros.

—Yo soy el ingenio—decía una segunda mujer en cuyas pupilas ardientes se reflejaba la creación.

—Toma otra estrella...

—¡Yo soy la fidelidad!

—¡Yo la pasión!

—¡Yo la timidez!

—¡Eligeno!—clamaba el coro de sentimientos inexpressados sin conseguir hacer levantar los ojos al autorata.

Las estrellas, distribuidas desdinosamente, solo hubieran sido en otros órdenes de la existencia en que nos movemos, una sonrisa ó un pedazo de pan.

Pero de pronto surgió junto á las nubes una forma flotante, que se borra y aparece como una luciérnaga multicolor, cuyas alas impalpables se perdían en el infinito.

—Y tú, ¿quién eres?—interrogó el infante despertando de su sueño.

—Yo soy la coquetería—gritó tínicamente la recién llegada;—mi rostro es un suspiro, una promesa un espejismo de oro. Mi aroma es un soplo alado que enloquece y huuye dejando un surco de flores muertas. Mi espíritu es la fragancia de lo que flota sin dejarse aprisionar nunca. No te prometo la felicidad pero acariciaré tu orgullo.

—¿Te acuerdas, Ninón, de ese minuto trágico? El infante que había visto pasar todas las virtudes se irguió al fin.

—Tú eres la dueña de mi imperio—exclamó, dando por corona á la recién llegada el sol radioso.

¿Como asombrarse ahora de que posee un alma triste bajo la luna. Si aproveché la confusión para volver al mundo donde la vida tiene el ritmo tardo que contrasta con el bum-bido de las aves, no fué para olvidar a urdidamente el episodio, sino para contar tu desgracia y para lamentar la suerte de las divinas inconstantes que no conocen el secreto de la suprema felicidad y la suprema angustia: amar.

MANUEL UGARTE.

Al señor Alcalde

Es un abuso intolerable el que se viene cometiendo en el Jardín de Florida-Blanca, con las aguas de la acequia de Almohajar.

Sin que haya necesidad, se deja todas las noches puesto en dicha acequia el tablacho, que no tiene otra misión que arrojar las aguas al río cosa que está terminantemente prohibido por las ordenanzas municipales.

En tiempo de los antecesores del señor Clemares hemos dado esta misma queja y fuimos inmediatamente atendidos; oremos que ahora también lo seremos.

Es hasta cruel que en estos tiempos de sequía se arroje el agua al río privando de ella á los regantes que con verdadera angustia la buscan para salvar sus cosechas.

En más de una ocasión han sido denunciados varios huertanos por saltar las verjas del jardín, en busca de una cosa tan justa, cuando en realidad ha debido ser denunciado el jardinero por abuso y distracción de aguas.

Nosotros recomendamos también á los regantes de la parte baja del Jardín que denuncien al jardinero, haciendo testigos del abuso y que hagan lo mismo con todas las cosas que las arrojen las aguas al río.

Y de este modo sentando una vez bien la mano á los que tienen en tan

poco el derecho ageno, se evitará que continuen esos abusos, que acaso si profundáramos un poco sabríamos á la causa que obedecen.

Carnet de modss

Hablemos de los niños. Los niños tienen job si, leotora amable! una pequeña debilidad por la moda, pequeña como ellos, pero todo es relativo. *Ellas*, las *ellas* de ocho años, también gustan de ver sus vestidos á la *dernière*. Para *ellas* y para los *ellos* de calzon corto y marinerita azul, también hay moda; chiquita, claro, pero moda al fin, y muy digna de ser tenida en cuenta.

El tablero, aquel célebre tablero que hace dos años hizo furor en la moda de los mayores, ahora priva en la de las pequeñas y los pequeños. Estrechito, eso sí, como corresponde á la edad de la *elegante* ó del *elegante* que ha de lucirlo, pero tablero al fin.

He visto uno azul marino, decorado con una flor grande, bordada en lanas multicolores, que favorece minho y tiene al mismo tiempo un aspecto simpático y elegante.

Otro en lión, va plisado horizontalmente y rodeado en toda su extensión por un enredós de souché.

Para las niñas ya más espigaditas, vemos que se usan de forma priocosa en linón rayado en blanco y rosa, ó blanco y azul, y adornados también con grandes aplicaciones aplicaciones de brodería.

Los grandes cuellos lisos, se adornan preferentemente con volantes de brodería ó encajes.

Por lo que respecta á los sombreros, abundan los adornos de flores; las capotitas irán orladas completamente de pequeñas guirnalda de rosas hechas á mano.

Y los pequeños bebés así vestidos tendrán toda la elegancia de la mujer á la moda, y todo el encanto de su diminuta personalidad. Que la moda de los niños tiene este año la suerte de andar en un sólo modelo todo el chic de la elegancia femenina y el candor de la pura inocencia de los pequeños.

En cuanto á los niños ya mayores, no son pocos los modelos que he visto.

Sólo que, como esta semana, según orden de los editores de «El Hogar y la Moda» la Revista tiene que ser muy cortita, dejaremos su descripción para el otro número.

Concepción P. Mariné

(«Del Hogar y la Moda»)

Manifestación de huertanos

Ayer mañanas una numerosa manifestación de huertanos al frente

de la que iba el señor Diez Guirao, se dirigió desde el Centro Obrero á la Casa Ayuntamiento.

Uaos cuantos, en comisión, fueron recibidos por el Alcalde señor Clemares.

Ante este el señor Diez Guirao expuso las quejas de los huertanos por la falta de equidad con que las cuotas del reparto se han distribuido.

Segun ellos el capricho más absoluto ha sido la norma que ha servido por la imposición de las cantidades repartidas.

Terminó pidiendo quede sin efecto el reparto aprobado y que este lo formen por partidos los Sindicatos que piensa formar en cada uno de estos.

El alcalde manifestó que por este año es imposible confeccionar un nuevo reparto, pero que los que se crean perjudicados y demuestran habersele impuesto mayor cuota de la que le corresponde pagar en justicia, que acuda á él, pues se encuentra dispuesto á corregir todo abuso ó equivocación que restamente se note.

El señor Guirao también en nombre de los huertanos pidió que no se cobre el impuesto sobre los carros.

El alcalde manifestó no había más remedio que pagarlo por la precaria situación del erario municipal, pero que las cuotas eran muy módicas, porque no se cobran más que cinco pesetas y á los que pagan por viajes treinta céntimos, cuando reúnen dicha cantidad en recibos ya no se les vuelve á cobrar más.

Desde el Ayuntamiento y por las calles de Trapería y Platería se dirigieron al Gobierno civil.

Ante el señor Lopo expusieron las mismas reclamaciones.

El orden fué completo.

HOSPITAL

A las siete de ayer tarde fué curado Gaspar Espinosa Moreno, de 9 años, domiciliado en el camino viejo de Espinardo.

Presenta una herida incisa en el párpado inferior del ojo izquierdo, de pronóstico leve, producida al subirse á una higuera.

También fué curado á las nueve, Antonio Gutiérrez Barrera, de 10 años y vecino de la calle del Marques de Ordoño.

Presenta una herida contusa en la región occipital de pronóstico leve, producida estando jugando con otros muchachos de su edad.

Ambas fueron curados por el médico de guardia señor Precioso.

EXAMENES

Repeticiones de francés para los de Mayo y Septiembre: Porche de Santo Domingo 32.

Reparto de premios

Ayer tarde en el patio del Seminario, tuvo lugar el solemne acto de repartir los premios á los alumnos de las escuelas de la Doctrina Cristiana de todas las parroquias de esta capital.

Asistieron las señoras de la Acción Social que de una manera tan constante trabajan por la educación de los niños que asisten á dichas escuelas.

El Sr. Obispo dirigió la palabra á los niños estimulándoles á la aplicación y muy especialmente la asidua asistencia á las clases que tan benéficas enseñanzas les proporcionan.

El banquete de ayer

El banquete dado ayer en honor del Presidente de la Diputación provincial, resultó un acto grandioso del que puede estar orgulloso el señor Danio.

En el hermoso patio del Cuartel, cuyas obras se deban á la tenaz labor del festejado, reuniéronse 500 comensales para testimoniarle su amistad personal y la consideración y popularidad que en Murcia goza.

Sería tarea muy difícil consignar los nombres de los 500 señores que asistieron al banquete y para no incurrir en lamentables omisiones prescindimos de darlos.

Unicamente nos limitaremos á dar los que ocuparon la mesa presidencial.

Ecan estos el gobernador civil que tomó asiento a la derecha del señor Danio y á su izquierda el diputado á Cortes señor Martínez Moya.

Seguía don Isidoro de la Cierva, el alcalde Sr. Clemares, don José Servet Brugarolas, don Lorenzo Pausa, don Juan Antonio Peres, don Angel Guirao, don Pedro Baró, don Manuel Clavijo, don José Baeza, don Jesualdo Cañada, don Antonio Pardo don Eduardo Pardo, don Adolfo Clemente Bolarin, don Juan Antonio Jover Ros, don José Salvat, don Enrique Villar, don Antonio López Gómez, don Diego García Avilés, don Fernando Coello y Pérez del Pulgar, don Diego Hernández Montesinos, don Antonio Clemares Valero y don Ezequiel Casaña.

En seis mesas de más de diez metros de largo, tomaron asiento los invitados.

Estos pertenecían á todos los partidos políticos y á todas las clases sociales.

Todos los diputados y emdiputados provinciales que residen en Murcia.

Los concejales del Ayuntamiento, liberales y conservadores.

Los médicos de la beneficencia provincial y municipal y casi todos los de Murcia.

Numerosa representación del comercio y de la industria, desde los más modestos á los que figuran en los primeros lugares.

Los empleados del gobierno civil, Diputación provincial, Ayuntamiento, Hacienda, Arriendo de Con-

tribuciones y de todas las dependencias provinciales.

Varios magistrados.

Representaciones de la mayoría de los pueblos de la provincia y de los partidos de la huerta.

Cuando el señor Danio llegó al patio del cuartel en el que esperaban los comensales fué acogido con cariñosos aplausos.

Una banda de música en las galerías del piso principal, tocaba escogidas piezas.

La comisión organizadora del banquete adornó con banderas de los colores nacionales el local, cubriéndole con largos toldos para resguardar del sol á los asistentes.

Durante la comida reinó la mayor alegría y satisfacción.

Al final don Jesualdo Cañada ofreció el banquete al señor Danio, dedicándole elocuentes frases de sincero afecto y cariño, á la vez que poniendo de manifiesto la gestión de don Teodoro en todos los cargos que ha ocupado.

Agradeció á todos la asistencia y terminó haciendo votos por el éxito del señor Danio en la Diputación provincial á la vez por que vea realizados sus planes de que el hermoso cuartel sirva de alojamiento á las tropas que formen la guarnición de Murcia. (Fué muy aplaudido).

Después habló el senador don Isidoro de la Cierva.

Lo hizo para felicitar al Sr. Danio y felicitar á todos los reunidos por el hermoso acto que realizábase viendo juntos á 500 murcianos que prescindiendo en absoluto de todo interés político habían acudido á rendir un tributo de justicia e las dotes del Sr. Danio y más que nada de gratitud por el cariño que á Murcia profesa.

Extendióse en otras consideraciones encaminadas á demostrar que él y sus amigos políticos están siempre dispuestos no solo á laborar por el bien de Murcia sino á agradecer á quien así obre y por eso rindien un acto de justicia á la vez que de afecto personal se encontraban allí festejando al Presidente de la Diputación, hombre de energías muchas veces demostradas, que había sabido triunfar en todos los puestos por lo que tenía grandísima confianza en que también lo hará en el difícil cargo que con aplauso de todos ocupa, regenerando la Diputación provincial y atendiendo especialmente á la regularización de todos los servicios que de ella dependen.

Termina haciendo suyas las frases del señor Cañada y por que en el local ocupado por 500 murcianos amantes de su patria chica, veamos pranto 500 soldados servidores de la Patria grande. (Fué muy aplaudido).

Después el señor Martínez Moya hizo uso de la palabra, abundando en los mismos deseos de los señores Cañada y Cierva.

Como ellos tuvo frases de sincera amistad y entusiasmo para el señor

Danio y se felicitó del tributo de justicia que á éste se rendía por todas las clases sociales que allí congregadas se hallaban. (Al final fué aplaudidísimo.)

El gobernador señor Lopo, habló después haciéndolo con gran elocuencia.

Sus palabras primeras fueron para adherirse á la grandiosa manifestación de simpatía que el pueblo de Murcia tributaba al nuevo Presidente de la Diputación provincial.

Dejó elocuentes frases que fueron aplaudidas por todos, á los habitantes de esta provincia.

Hizo alusión á las Mancomunidades que tan directamente afectan á las diputaciones provinciales.

Dice que el señor Danio tiene la simpatías de todos porque á todos sirve y á todos quiere.

Justificó su asistencia, por considerarse como un murciano más.

Terminó haciendo promesas de cooperar á que la gestión del señor Danio responda á la confianza que todos tienen. (Fué muy aplaudido).

El señor Danio

Cuando se levantó para dar las gracias apenas podía hablar por la emoción grandísima que le dominaba.

Si alguna vez yo he podido sentir no ser orador, es en este momento—dijo al comenzar—porque yo quisiera poder emplear las más elocuentes palabras para testimoniar á todos la inmensa gratitud por el honor que me dispensais y el inmerecido homenaje de que me habeis hecho objeto.

Lo acepto porque no es á mi, es á Murcia á quien honráis, pues no otra cosa significa el veros juntos juntos aquí: yo concedo que haya muchos que quieran á Murcia como yo la quiero, pero quien me aventaje no, eso nunca.

Dice que él siempre que ha desempeñado un cargo público lo ha hecho con la vista fija en el interés de Murcia.

Afirma que en la Diputación no hará política, que sus energías las dedicará todas á asegurar el organismo que preside y que de puertas á dentro no habrá más que un defensor entusiasta de los intereses provinciales.

Ofrece dedicar todos sus arreos y energías para atender á las causas benéficas y á los empleados.

Asegura que triunfará en su empeño, porque el ha ido allí mandado por don Salvador Martínez Moya, don Isidoro de la Cierva y don Jesualdo Cañada con el apoyo de los cuales cuenta y por eso no tiene miedo en decir que vencerá ante otras cosas, porque él ha de procurar que dichos señores, al depositar en él su confianza, no queden defraudados.

Con la promesa de servir como hasta hoy á todos los que de él necesitan y reiterando nuevamente su gratitud, terminó su discurso el señor Danio escuchando una ovación de todos los asistentes.

Lo que dice Romanones

(Por telégrafo)

15.—A las 3'15 t.

Romanones hablando con sus amigos confirmaba que hasta Octubre no habrá que pensar en Cortes.

Dice que durante el verano nadie descansará y que él que pensaba marchar al balneario de Vichy ha desistido de hacerlo.

Añade que las cuestiones de Africa hacen necesario que todo el Gobierno permanezca en Madrid y que hasta es posible se suprima este verano el ministro de jornada.

Terminó diciendo «Quien quiera descansar, que deje la cartera».

Orlita Roviralt V. base 4.º planta

—Oreo como vos—dijo—que los promovedores del golpe de Estado retrocederian si pudieran; pero no pueden, porque han quemado sus naves. Esto, más que un golpe de Estado, ha sido una jugada de Bolsa... Tanto el presidente como Combelaime y Maumnesy, todos están arruinados y llenos de deudas.

¿Qué sería de ellos si retrocediesen? Una fuerte detonación interrumpió estas reflexiones.

El señor Ducondray se puso livido.

—¡Dios mio!—dijo—¡parece un esnonszo!

—Y lo es—respondió su amigo.

—Quieren demoler una gran barricada que han levantado frente al Gimnasio.

Se asomaron á la ventana y observaron que la multitud no daba la menor muestra de susto al oír aquellas deseargas.

Las mujeres y los niños transitaban por todas partes como en un día de revista militar, a pesar de que se veían pasar de cuando en cuando algunas camillas que ostentaban este letrero: «Servicio de los hospitales militares.»

A poco se oyó el retumbar de tambores.

—¡La trepal!... ¡es la tropa que viene—dijeron las gentes del bulevar.

Pero nadie se alarmó y en vez de dispersarse

la gente, se colocó en dos filas para ver pasar las tropas.

Venían soldados de todas las armas en traje de campaña, y detras de cada regimiento rodaba con ese ruido siniestro que le es peculiar una batería de artillería.

El señor Ducondray creyó notar en los soldados una animación extraordinaria.

El y su amigo estaban inclinados sobre la ventana, para ver mejor, cuando de pronto estalló una terrible descarga de fusilería, á la que respondió un grito unánime de terror.

Los curiosos se dispersaron levantando los brazos al cielo y huyeron en todas direcciones.

Habrán tirado con pólvora sola—gritaba el señor Ducondray horrorizado.

—No iban á tirar con balas y á boca de jarro sobre una multitud indefensa de mujeres y niños.

El silbido de una bala que se aplastó en el muro, le cortó la palabra...

Mas muertos que vivos, los dos amigos se echaron al suelo boca abajo.

Ya era tiempo, porque una lluvia de proyectiles acribillaba la ventana rompiendo los cristales y haciendo pedazos en la habitación un reloj y un espejo.

Romanones

(Por telégrafo) 15.—A las 3'15 t. A pesar de que Romanones pensaba marcharse al campo, desistió de hacerlo, habiendo permanecido toda la mañana en su domicilio. Se ignoran las causas. No recibió a los periodistas, ni tampoco al ministro de la Gobernación.

Altos cargos

(Por telégrafo) 15.—A las 3'15 t. En la semana próxima quedará firmada una combinación de gobernadores y también hecha la provisión de altos cargos. A muchos gobernadores de los dimitidos es seguro que se les admitirá la dimisión.

El ministro de la Guerra

(Por telégrafo) 15.—A las 3'15 t. El general Lupus celebró una conferencia telegráfica con el general Alfau. Después nos dijo el ministro que en África había tranquilidad. Añadió que más tarde se nos facilitarían telegramas.

Contra la guerra

(Por telégrafo) 15.—A las 3'15 t. En «Lux Etem» se ha celebrado el mitin organizado por los socialistas para protestar contra la guerra de Marruecos. Todos los oradores han censurado a los gobiernos que nos llevan a tales aventuras. Pablo Iglesias y otros protestaron de que los soldados de cuota disfrutaban de preferencia y no vayan a Marruecos. La concurrencia ha sido regular y no hubo incidentes.

Sevilla

Falsificación de décimos

(Por telégrafo) 15.—A las 11'15 n. Se ha descubierto una importante falsificación de décimos de lotería. Han sido detenidos varios individuos los cuales constituían Sociedad.

San Ildefonso

Carrera de automóviles

(Por telégrafo) 15.—A las 11'15 n. El Rey acompañado de sus ayudantes marchó a caballo al alto del cadarama. En las carreras de automóviles las reinas ocuparon una tribuna. Concurrieron varios accidentes por vuelcos, sin que afortunadamente haya desgracias que lamentar. El primer premio lo ganó Platfor, automóvil de marca inglesa.

D. Ricardo Codorniu

(Por telégrafo) Justo homenaje Madrid 15.—20'13 n. Se ha celebrado un banquete homenaje justo dedicado a D. Ricardo Codorniu por sus compañeros de carrera. Asistieron 60 Ingenieros. Pronunciáronse elocuentes discursos que fueron aplaudidísimos. Leyóse inspirada poesía del ingeniero murciano o Sánchez Madrigal. El señor Codorniu ha sido propuesto para grandes cruces como premio a los grandes servicios prestados a la nación en el ejercicio de su carrera.

Recepciones

(Por telégrafo) 15.—A las 11'15 n. En la Academia de la Historia ha tenido efecto el acto solemne de la recepción de don Gerónimo Becquer, quien ha proauaciado un discurso que ha sido muy aplaudido. Le contestó el académico señor Rozpide.

En la de Ciencias También en la de Ciencias Morales y Políticas tuvo lugar la recepción del señor Osasas. Le contestó Rodríguez Maurelo.

Asamblea republicana

(Por telégrafo) **Bilbao** 15.—A las 11'15 n. En la asamblea provincial republicana se acordó obrar con entera autonomía, desligándose de los antiguos jefes.

DIMISION

(Por telégrafo) 15.—A las 11'15 n. Ha dimitido el cargo de Comisario de primera enseñanza el señor Bejarano.

TOROS

(Por telégrafo) 15.—A las 11'15 n. **En Madrid** Toros de Lama, portugueses, buenos. Pazos, Ostioncito y el megicano Freg muy trabajados. **En Vista Alegre** Ganado de Gómez, medianos. Antonio Olmedo, Valentin, superior. Resultó cogido sufriendo una cornada de diez centímetros en el muslo derecho. **En Santander** Oleas, buenos. Fuentes, superior. Bombita, colosal. **En San Sebastián** Taberneros, buenos. Gabardito, bien. Pasada, bueno. Fué cogido sufriendo varios varetazos. **En Barcelona** En la novillada de esta tarde el novillero Agujetas resultó cogido con una cornada en un muslo.

Congreso de Ciencias

(Por telégrafo) 15.—A las 11'15 n. En el teatro Español se ha celebrado la sesión inaugural del Congreso de las Ciencias. Presidió el ministro de Instrucción pública señor Ruiz Giménez. Junto al ministro tomaron asiento los señores Echeagaray, Jimeno, Amós Salvador, Ramón y Cajal, Carracedo y otros. Se han pronunciado varios discursos. Ruiz Giménez ha hecho grandes elogios del acto. El secretario, Merced, leyó una memoria. Ramón y Cajal en su discurso dedicó sentidas frases a Moret. Después desarrolla el tema sobre células. El representante de la Asociación francesa saludó a todos. Echeagaray pronunció un discurso muy ameno y repleto de ingeniosas frases que han sido muy celebradas. Dedicó grandísimas alabanzas al señor Moret. Fué muy aplaudido.

Las Lágrimas de Clara?

No son lágrimas, son encantadores CUENTOS escritos por ENRIQUE MARTI con prólogo de Vicente Llovers. Un grueso volumen: 2 pesetas. Se vende en esta Administración.

España en Africa

Telegrama oficial

Larache 15 1 tarde.

Confirmanse por distintas confidencias que entre los muertos de la Jarka en el combate de Zenin, el día 12, figuran los prestigiosos jefes el Beber de Benigof, el Bachir de Beniazos Sidi-Aise, el Aros y Benigmar.

Confirmado que tuvieron muchas bajas. Para operar con debida resistencia pongo posición en condiciones de máxima resistencia.

CEUTA

El general Alfau comunica que coincidiendo con la llegada de refuerzos, núcleos numerosos se preparaban a atacar la posición de Lauzin.

Ordenó a Primo de Rivera, marchar con fuerzas para reforzarles.

Recibí noticias llegadas a Laurizén Primo de Rivera habiendo sostenido combate durante camino con enemigo numeroso.

Reforzada posición quedando guarnición 4 batallones de cazadores, dos baterías, grupo ametralladoras, una compañía ingenieros, otra milicias de Ceuta abundante municiones y provisiones.

Primo Rivera ha quedado al frente posición.

Empiezan a llegar al campamento bajas habidas.

Son hasta ahora 10 muertos y 22 heridos.

Entre estos teniente coronel de Barastro Bermudez de Castro, capitán de Artillería Laguardia, capitán ayudante de Arapiles Alonso, teniente milicias de Ceuta, Arrabal.

Fuerzas regulares al mando de Berenguer salieron para ostigar la cábila de Beni Osmar.

Tan pronto se realice el repliegue de fuerzas al campamento principal comunicaré número exacto de bajas.

El «Concha»

De Alhucemas comunican que al destruirse el cañonero «Concha», murieron 50 moros que lo estaban saqueando.

El ministro ha ordenado la apertura de juicios contradictorios para condecorar a los defensores del Concha.

Plan de Silvestre

El coronel Fernández Silvestre hallase en el Zozo Zenia dirigiendo los trabajos para dejarlo perfectamente defendido.

Atrincherao, podrá reducirse su guarnición quedando en perfecto estado de defensa.

Silvestre se dispone a operar contra los yelabas, con el máximo de fuerzas que pueda disponer.

Dice que aumenta el entusiasmo por la proyectada operación.

Los moros estaban tan convencidos del triunfo que anunciaron que tomarían Arcifa.

Había más de 10.000 combatientes armados con mauser.

El ataque a Zuzin fué rudo, pero el escarmiento ha sido terrible.

DE CEUTA

Llegó a Tetuán la brigada del general Arráiz, compuesta de los regimientos de Oúta y Serrallo.

También llegaron tres baterías procedentes de Oúta.

Las fuerzas indígenas de Melilla portáronse admirablemente.

Los moros amigos dicen que murieron muchos jefes prestigiosos.

No hay aduar que no cuente diez bajas como mínimo.

El comandante Mantilla, ayudante de Primo de Rivera, murió en la tienda tres horas después de herido.

El entierro de éste y del teniente Reinoso ha sido solemne, onbriéndose de flores y coronas los féretros.

Ayer llegó a Oúta un convoy con 19 heridos.

En los últimos combates tomaron parte 4,000 moros.

Todos los ataques a Lauzén fueron rechazados.

Al pie de la posición recogieron 30 cadáveres moros.

En la Puerta de Tánger se ha establecido un hospital de sangre con dos barracones.

Alfau ha dispuesto reforzar hoy Lauzen.

Esta madrugada salió una columna compuesta por cazadores y fuerzas indígenas de Ceuta al mando del coronel Menacho.

Aunque sufrió fuego llegó a Lauzen sin novedad.

A las cinco de la mañana salió otra columna mandada por Primo de Rivera.

Llevaba municiones y viveres para seis días.

Otra columna mandada por el coronel Bermúdez Castro protegía la marcha de las anteriores.

Primo Rivera sostuvo formidable fuego.

Fuerzas indígenas arrojó grande rechazaron siete furiosos ataques.

Artillería y ametralladoras les causaron grandes bajas.

El teniente coronel Castro tiene atravesado el pie de un balazo.

Trabajosamente se le retiró pues quería seguir mandando las tropas.

Batallón de Borbón

Se ha ordenado al capitán general de la 2.ª región que marche a Ceuta el batallón de Borbón.

ALGECIRAS

En tren militar llegó el tercer batallón de Wad-Ras.

Marchó a Ceuta a bordo del «Benlliure».

CADIZ

El «Recalde»

A las cuatro de la mañana funde «Recalde».

En San Fernando desembarcaron en el muelle frente a la Carraca, varios marinos.

Eran 35 que marcharon a sus casas.

Confirman las bajas conocidas y dicen en Alhucemas esperábase rescate prisio eros, asegurando que Ramos izquierdo ya está en libertad.

Dicen que Izquierdo se portó heroicamente.

Fué hecho prisionero por una avalancha de moros cuando solo quedaban sobre cubierta Izquierdo, el cabo fogonero Acagón y el maquinista Casal.

El primer muerto fué un criado del comandante, marinero Piñeiro.

Después el condestable Muñios. Izquierdo tiene ambos brazos atravesados por dos balazos.

El mayordomo Gómez mató a muchos moros.

Los moros pidieron por el rescate 50,000 duros y el buque como quedó al varar.

Se rechazó la petición y destruyóse el barco a cañonazos.

Se distinguieron mucho los marineros vizeanos Azcorra y Alejo que lucharon dos horas bravamente contra los moros matando a muchos.

Ambos fueron acuchillados.

Ultima hora

16.—2 m.

Extracto conferencia telegráfica entre Luque y Alfau a las once y media noche.

Continuando conferencia esta mañana participo todas nuestras tropas regresaron sus campamentos despues verificado repliegue anunciado, sin disparar un solo tiro, consecuencia, este rudísimo castigo impuesto enemigo.

Este sufrido grandes bajas no solo vistas sino recogidas, así como gran número armas, demostrando ello impetuoso ataque nuestras tropas.

Columna regulares indígenas Melilla mando coronel Berenguer que según anunció había salido esta mañana con misión casuiga cábila Beni Osmar, regresado tambien campamento despues brillante opera-

ción territorio enemigo cogiéndole muertos y armas, aplicádoles durísimo castigo.

Las bajas en dos columnas Primo Rivera y Berenguer son en total entre muertos y heridos unos 60, no pudiendo precisar por estar este momento reuniendo partes de los Cuerpos.

Solo puedo adelantar nombres del teniente fuerzas indígenas Melille Fairen, muerto.

Capitán mismas fuerzas Poderoso y teniente de Barastro Salazar, heridos, no graves.

—Melilla 15 3'30 tarde comandante general a ministro de Guerra: Noticias recibidas hoy demuestran que causa Pretendiente Cherif Chengniti va ganando terreno habiendo sido proclamado Sultán en Zocos Arbaa de Herain y Jame, confirmando gestiones para conseguir acéptenle los rifeños en Bu-Ermana.

Leyéronse cartas Cherif de Amar insistiendo conveniencia unión todos acordando Junta aceptar hasta demuestre cuenta poder y medios combates importantes.

También trata ganar rifeños otro Serif originario Santuario Muley Ab-del-Salan, de las cercanías de Tetuán, llamado Nacion Jashemben que excita a kabilenses hacernos guerra por el Kert.

Otro Cherif se encuentra ahora en Boniurriaguel con varios jefes importantes de montaña de ella y recibido del Raisuli regalo consistente caballo cargado cartuchos y sacos cebada.

Moros M'talza también pusieron pregones excitando partrecharse armas y municiones y reunirse en Bu-Ermana.

Llegaron contingentes ascienden a 1,000, aparte gente Benisaid.

Temo traten hostilizar posiciones línea Kert, no habiéndolo hecho aun oponerse amigos nuestros de dicha kabilia.

Todas estas noticias demuestran agitación región, habiendo lucido hogueras últimas noches en los montes.

Tengo tomadas toda clase precauciones para evitar cualquier intenciona helicosa.

Lo mismo comunico a Alto Comisario.

Lo mismo comunico a Alto Comisario.

Lo mismo comunico a Alto Comisario.

Lo mismo comunico a Alto Comisario.

Lo mismo comunico a Alto Comisario.

Lo mismo comunico a Alto Comisario.

Lo mismo comunico a Alto Comisario.

Lo mismo comunico a Alto Comisario.

Lo mismo comunico a Alto Comisario.

Lo mismo comunico a Alto Comisario.

Lo mismo comunico a Alto Comisario.

Lo mismo comunico a Alto Comisario.

Lo mismo comunico a Alto Comisario.

Lo mismo comunico a Alto Comisario.

Lo mismo comunico a Alto Comisario.

Lo mismo comunico a Alto Comisario.

Lo mismo comunico a Alto Comisario.

Lo mismo comunico a Alto Comisario.

Lo mismo comunico a Alto Comisario.

Lo mismo comunico a Alto Comisario.

Lo mismo comunico a Alto Comisario.

Lo mismo comunico a Alto Comisario.

Lo mismo comunico a Alto Comisario.

Lo mismo comunico a Alto Comisario.

«Caza y Pesca» Esta notable y simpático revista, que edita la Asociación General de Cazadores y Pescadores de España, domiciliada en Madrid, Bolsa, 10, publica entre otros interesantes ras bajos, los siguientes artículos: Hermosa unión, por J. Morales de Peralta.—Satisfecho del todo, por Gregorio Martínez López.—I Congreso Nacional de Cazadores de España.—Conclusiones aprobadas por el I Congreso Nacional de Cazadores.—Despues del Congreso, por Miguel Morales.—Noticias.—Cazadores.—Sentencias dictadas por el Tribunal Supremo de Justicia en materia de Ceza. Nuestras lectores pueden solicitar número de muestra gratis. Precio de suscripción: Trimestre, 2 pesetas; año, 7 pesetas.

BOLETIN RELIGIOSO

JUNIO 1913

LUNES XVI

Santos Benón, Francisco de Regis, Aureliano Quirico y Santa Juliana.

[CULTOS] En San Nicolás.—La novena de San Antonio de Pádua se hace a las seis y media de la mañana.

MES DEL CORAZON DE JESUS En San Nicolás.—Por la mañana a las siete.

En Santa Eulalia.—Por la mañana en la misa de siete y media. Los domingos será por la tarde.

En San Miguel.—Por la tarde a las siete. Los días festivos a las cuatro con sermón.

En San Pedro.—A las siete de la mañana.

En San Antolin.—Por la mañana a las cinco y seis y media y por la tarde a las siete y media. Los domingos y días festivos por la mañana a las cinco y siete y por la tarde a las cinco.

En la Merced.—Por la mañana en la misa de seis y en la de siete y por la noche al toque de oraciones.

En Santa Catalina.—Por la mañana a las ocho.

V. LA Y ALUMBRADO Dia 16.—En la Merced por don Angel de Echegaray y Lopez de Sobreviñas.

Dia 17.—En Capuchinas por don José Noguera Diaz.

Banco Hipotecario DE ESPAÑA Agencia general de Murcia

Préstamos al 4'25 por 100 anual, de 5 a 60 años, con amortización.

El Banco admite el reembolso en cualquier época que lo pida el interesado, dejando de devengar intereses. Pueden hacerse reembolsos desde 1.000 pesetas a cuenta del capital.

El Banco facilita toda la cantidad que se solicite siempre que el valor de las fincas lo consienta, y estando bien la titulación las operaciones se despachan en 30 días.

El Banco Hipotecario de España tiene hechas por medio de esta Agencia unas 350 operaciones por más de 3.000.000 de pesetas.

Si las fincas estuvieran hipotecadas, el Banco se encarga de su cancelación, sin cobrar comisión alguna por sus trabajos.

La actividad y seriedad de esta Agencia, le han acreditado de tal modo en esta plaza que la misma se ve honrada cada día más con la onfianza de los propietarios.

Se admiten proposiciones sobre fincas rústicas y urbanas en todas las capitales de España y poblaciones importantes.

Las solicitudes de préstamos al Administrador Apoderado Don Alejandro Bócio: Calle de Balart, 11, Murcia.

Horas de consulta: de 8 a 10 y de 4 a 6.

CONSULTA DE MEDICINA Y CIRUGIA a cargo de

D. Francisco Ayuso Andreu, Médico-Forense y de las Beneficencias Provincial y Municipal.

Medicina y Cirugia general.—Aplicaciones eléctricas de todas clases.—Moderno tratamiento de las afecciones reumáticas.—Baños hidro-eléctricos del Dr. Schone.—Masaje vibratorio.—Termopetración y duchas de aire caliente y frío.

Horas de consulta de tres a cinco todos los días.—Calle de Floridablanca 7 pral.

CURACION RADICAL DE LAS [HERNIAS] ENFERMEDADES DE LA MATRIZ Cirugia General

Clinica privada DEL Dr. Claudio Hernández Ros Murcia

